

Minuta de reflexión No 1

Marcos Valdés
Sociólogo
mrv@mapunet.org
25/01/2011

¿Ud. aprueba o desaprueba la forma como Sebastián Piñera está conduciendo su Gobierno?							
	Aprueba	Desaprueba	No aprueba ni desaprueba	No sabe	No contesta	Total	
Encuesta CEP 62 (Jun - Jul) 2010	Indígenas	50%	25%	14%	7%	4%	100%
	No Indígenas	45%	29%	20%	4%	2%	100%
	NS/NC	41%	21%	10%	14%	14%	100%
	Total	45%	29%	19%	5%	2%	100%
	Hombres	45%	29%	18%	5%	3%	100%
	Mujeres	45%	29%	20%	4%	1%	100%
	Total	45%	29%	19%	5%	2%	100%
Encuesta CEP 63 (Nov - Dic) 2010	Indígenas	33%	40%	18%	9%	1%	100%
	No Indígenas	45%	33%	17%	3%	2%	100%
	NS/NC	78%	11%	11%	0%	0%	100%
	Total	44%	34%	17%	3%	2%	100%
	Hombres	47%	32%	16%	3%	3%	100%
	Mujeres	42%	36%	18%	3%	2%	100%
	Total	44%	34%	17%	3%	2%	100%

1. Los datos de la encuesta CEP son tomados para personas de 18 años y más, por lo tanto, es potencial población votante, es una encuesta cara a cara, por lo tanto tiene mayor confiabilidad que una encuesta telefónica, como las encuestas ADIMARK.
2. Lo relevante en estos datos es que se constata una tendencia a la baja en la aprobación de los indígenas hacia la conducción del gobierno por Sebastián Piñera, tendencia a la baja que también se verifica en el caso de las mujeres. La diferencia en la población indígena es de 17 puntos porcentuales, y la diferencia de las mujeres es de 3 puntos porcentuales.
3. Se constata que la desaprobación, por su parte, se incrementa en la población indígena en 15 puntos diferencia muy superior a la registrada para la población no indígena (4 puntos porcentuales). En el caso de las mujeres la diferencia es de 7 puntos porcentuales.
4. Las diferencias porcentuales que se verifican en el caso de la población indígena son dramáticas, puesto que pareciera ser que el desencanto con el gobierno de Piñera es muy alto, probablemente por el mal manejo del conflicto mapuche, el desenlace poco feliz de la huelga de hambre (que dice relación con el bajo cumplimiento de las promesas hechas por el ejecutivo en torno a la aplicación de la ley antiterrorista, la baja ejecución presupuestaria de CONADI entre otras).
5. Interesa señalar que la población indígena partió con mucho mas optimismo (CEP 62, aprobación 50%) sobre el gobierno de Piñera que la población no indígena (45%) y se desencantó mas rápido que la población no indígena (CEP 63, aprobación 33% y 45% respectivamente).
6. Las mujeres por su parte, han mostrado un comportamiento más estable pero que evidentemente castiga al gobierno de Piñera.
7. Es decir, los que más castigan al gobierno de Piñera son los indígenas y las mujeres.